



シルバーだより 高岡

発行所
公益社団法人
高岡市シルバー人材センター
広報委員会
高岡市博労本町4番1号
TEL 20-1650(代)
FAX 20-1648
E-mail:takaoka10@sjc.ne.jp
第42号
令和4年1月1日

謹賀新年



平成の大修理完成 雲龍山 勝興寺

地元の人からは「ふるこはん」の愛称で親しまれています。

江戸時代の荘厳な姿をよみがえらせるべく、20年余りの歳月をかけた平成の大修理が完成しました。

この境内地は、奈良時代の越中国守の所在地であり、国守として万葉の代表的歌人大伴家持が5年間（746～751年）この地に赴任し、越中の自然と風土を詠んだ、多くの秀歌が万葉集に収載されております。

新年のあいさつ



理事長 杉江幸男

皆様明けましておめでとうございます。

会員の皆様には健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

一昨年から猛威を振るった新型コロナウイルスは変異株の出現もあり、施設等が相次ぎ、受付、清掃、施設管理などの業務委託を受けておりましたシルバーにとりまして大きな影響を受けました。

一方でコロナワクチン接種会場の受付・案内業務や病院における検温監視業務等の委託を受けるなどコロナ禍ならではの就業開拓にも努めました。

また、会員数は年度当初より相当減少しておりますので、市の連合自治会の協力を得まして、会員募集のチラシを各自治会へ順次配布し、多くの市民の方に理解していただき、シルバーの認知度を高めるとともに、新規会員の確保に繋がればと考えております。

さて今年、当センターは設立40周年の記念すべき年を迎えます。これまで先人のたゆまぬ努力のお陰でここまで発展してまいりました。コロナ禍のきびしい時代ではありますが、会員の皆様と役職員が一丸となり、共に汗をかき、さらなる飛躍を目指して参りたいと思います。

今年一年の皆様のご健康とご多幸を心よりご祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。



高岡市長 角田悠紀（名誉会長）

シルバー人材センター会員の皆様、新年明けましておめでとうございます。

高岡市シルバー人材センターの名誉会長に就任してはや六ヶ月が過ぎようとしています。

うとしています。

さて、高岡市では現在、令和4年度から令和8年度までの5年間を計画期間とする高岡市総合計画第4次基本計画の策定を行っております。この計画では、これまで高めてきた「都市の強み」と「まちの魅力」を活かす「ひとの力」に着目して取組みを進めてまいります。計画の17のめざすまちの姿のひとつとして「誰もが生き生きと自立して暮らしている」を引

「おかげさまで40年」

高岡市シルバー人材センターは

本年「設立40周年」を迎えます。

記念の年を飛躍の年とし、より地域に根差し愛されるシルバーを目指します。

詳細は事務局だより等で順次ご案内いたしますが、6月の古城公園での記念植樹を皮切りに、秋には記念式典・祝賀交流会などの行事を予定しています。

6月5日 記念植樹（古城公園）

9月下旬 清掃奉仕活動

会員互助会文化祭

センター事業PR展

10月2日 地域奉仕活動

記念式典・講演会

祝賀交流会

12月 記念誌発行

**市長・正副議長に
要望書を提出**

シルバー人材センター事業の発展と

安定した基盤の確立のために、9月27日（月）に杉江理事長、松島副理事長が

角田市長、福井市議会議長に要望書を提出しました。「市補助金について引き続きのご支援」と「市発注業務の継続・拡充」、「来年の設立40周年記念事業への協力」などについてお願いをいたしました。

き続き掲げ、高齢者福祉の充実では、全ての高齢者が、医療や介護が必要になつても尊厳を保ちながら安心して生活を継続できるまちづくりを進めてまいります。

この計画を推進する上で、高齢者の活躍が今後一層重要な要素となつてまいります。会員の皆様には、シルバー人材センターの理念である「自主・自立、共働・共助」の精神のもと、ともに働き、ともに助け合うことのできる事業運営に引き続きご尽力を賜わり、生きがいづくりや健康増進に努められますようお願い申し上げます。

最後になりましたが、杉江理事長をはじめ役職員及び会員の皆様方のご健勝とご活躍をご祈念いたしまして、私の新年の挨拶といたします。



賛助会会長 高橋秀樹

新年 明けましておめでとうございます。

高岡市シルバー人材センターの皆様方には健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

さて、昨年も新型コロナウイルスは拡大と縮小を繰り返し、一時富山県の警戒レベルはステージ3に引き上げられ、市民生活も大きな制約を受けると同時に、企業活動も停滞し、大きな影響を受けました。ワクチン接種も進み、年末にかけて鎮静化しておりますが、予断を許さない状況であることに変わりありません。

このような中、貴センターにおかれましては、時流に即した新たな就業機会の開拓に努められるとともに、感染防止対策を徹底され、会員事業所の就業ニーズにもお応えいただき感謝申し上げます。

近年、働き方改革、定年制の廃止や延長、年金制度改革など労働環境も大きく様変わりしつつありますが、人口減少、少子超高齢化が急速に進み、潜在的な人手不足はなかなか解消できません。

企業側といたしましても、シルバー会員でも就労可能な分野がないか、反対にシルバーではこんな仕事もできますよという提案をいただき、共存共栄に努めていかなければならぬと思います。

今年も、厳しい経済状況ではありますが、地域社会の活性化に寄与される貴センターに対するご支援を継続させていただく所存でございます。

結びに貴センターの益々のご発展と、皆様方のご健康、ご活躍をご祈念申し上げ新年のご挨拶といたします。

シルバー人材センター事業の必要性に深い理解をいただきました。

また、角田市長より御旅屋セリオでの導業務について「会員の皆さんの長年の経験と知識を生かした接種来場者に対する柔軟な対応のおかげで、トラブルもなく大変スムーズに実施されています」と感謝の言葉をいただきました。



受章おめでとうございます

・令和三年秋の叙勲 瑞宝單光章

菊池 幸子さん

永年にわたり各種統計調査にご尽力されました。

・令和三年高岡市功労者表彰

有澤 道男さん

永年にわたり保護司としてご尽力されました。

**芝野 博子**

(下関地区)

- ①新型コロナワクチン集団接種会場で受付・誘導などの仕事をさせていただきました。
- ②健康で仕事が出来る事、たくさんの方とお友達になれた事です。
- ③みなさん親切でいろいろ教えていただきました。これからも仲良く元気に働きたいと思います。

**桶家眞智子**

(戸出A地区)

- ①学習塾の採点補助
- ②子ども達とのふれあいで、気持ちが若返りとても楽しいです。
- ③まずは健康です。身体と脳が動く限り、色々な人達と接して勉強させて頂きたいと思います。

**中崎千鶴子**

(佐野地区)

- ①育てた野菜で、かぶら寿司や大根のビール漬け等を作り、ふれあい市に出しています。
- ②手芸が趣味で和の会に入り、良い仲間と出会い、いろいろな作品を作ってきたことです。
- ③家族の健康を考え、食事作りに気を遣っています。孫とのふれあいを通して学ぶことも多々あり、何事も死ぬまで勉強だと思います。

**林 満貴子**

(横田A地区)

- ①保育園の清掃
- ②体を動かし適度な運動になること、小さな子供たちに日々癒されています。
- ③人の出会いに感謝しています。出会いが趣味やボランティアまでに広がりました。大切にしたいと思います。

**篠田 勇**

(福岡A地区)

- ①草刈り作業
- ②お客様からの、「きれいにしてもらった」の言葉。
- ③人との出会い、自分自身が健康になる人々の出会い。

**海村 哲次**

(野村A 2 地区)

- ①立体駐車場管理、時々イベント会場の設営。
- ②規則的な勤務でリズムのある生活が出来て、職場で働くことによる運動と、仕事仲間との世間話等の会話が出来る。
- ③就業先に迷惑を掛けないよう、健康に注意をする。お客様が不快な思いをされないように明るく親切に対応をする。仕事仲間とのコミュニケーションを図る。



- ①シルバーでどんな仕事をしていますか。
- ②あなたが続けてきて良かったことは?
- ③大切にしたい事や思い出を教えてください。

**波能 君子**

(下関地区)

- ①主にビルの管理と事務業務です。
- ②勧ける場がある事に感謝し、生活に張りを感じています。
- ③人と人との心の繋がりを大切に思っています。長年一緒に暮らした義母も私が仕事から帰ると「ごくろさまなっ!」と、声をかけてくれました。

**宅美 史郎**

(定塚A地区)

- ①駐車場の管理業務です。
- ②ボーイスカウト活動で培った奉仕の精神を今日まで実践できること。
- ③社会に出て人と会うことで良き知人友人に恵まれた事。また健康に恵まれたこと。

**戸田きよい**

(能町A地区)

- ①会社内の清掃です。
- ②短時間の作業ですが、適度な足腰の運動とストレス解消に役立っておりまます。
- ③自由に国内外の旅行が楽しめる時が来る迄、心身共に健康で仕事を続けて行けるよう願っております。

**向川 孝雄**

(大滝地区)

- ①風呂掃除をしています。
- ②人とのコミュニケーション、散歩(12年)
- ③地域の方とのコミュニケーションです。散歩の途中、お年寄りと話をしていると散歩しているのを忘れるくらい時間が経ちます。

**宮野 武**

(古府地区)

- ①公共施設や企業、個人宅等の草刈り作業。
- ②草刈り作業後、依頼者から感謝の言葉を頂いた際に、この仕事をしていて良かったと思う。
- ③一人ではなく、ともに仕事をしている仲間とのチームワークを大切にていきたい。

シルバーふれあい市に野菜を出品

山王A地区 山本 和男



趣味から始めた家庭菜園でしたが、休耕田を貸してくださる農家さんに出逢ったこと、シルバー人材センターで「シルバーふれあい市」に誘って頂いたことで、今のように充実した日々を送っています。人との出逢いが、人生を明るくしてくれています。

これからも新鮮な野菜・安くて美味しい野菜を目指して頑張りたいと思っています。水害とか虫との戦い、日照問題とか苦労もありますが、愛情を注げば野菜も答えてくれます。

シルバーとの係わりは「はじまり」

国吉B地区 和田 良治

毎日が日曜日の生活を妻と二人で楽しんで2年が経った頃、何故か人恋しくなりシルバーの門をくぐりました。当初は草刈りを希望しましたが、条件が合わず断念。その後介護施設の送迎業務の話があり、運転そのものが好きなこともあり、面接を受け送迎車運転と施設の営繕業務を担当することになりました。ここでは、私の育った建設業と全く違う世界の人たちとの会話を楽しみ、又職員の方々の体力と忍耐力に驚かされる日々でした。しかし我が家的事情により丸2年で離職しました。但し今も年に数回、我が家家の作物を持ってコロナ禍において頑張っている皆さんの激励に通っています。

その後は埋蔵文化財調査2件、その他イベント2件、物産展1件の準備片付けに従事しました。初めての仕事、初めて会った人たちとの会話を楽しみながらできる職場「シルバー」私にとっては、いつまでたつても「はじまり」の職場です。



雪吊り体験講習会

10月29日（金）午前9時より、市営城光寺野球場周辺にて実施し、13名の参加がありました。講習会参加者のコメントを紹介します。

11月19日（金）に事務局で雪吊り作業の現場3か所の安全パトロールを実施しました。

「作業前の打ち合わせ、依頼内容・障害物の確認、ヘルメットの着用」を呼びかけさせていただきました。各現場とも整理整頓がなされ、三脚に固定用の縄をあらかじめ用意する等、安全に対する意識の高さが見られる一方、ヘルメット未着用の方もおられました。今後も安全・適正就業に努めていただきますよう、よろしくお願いします。

シルバー会員です。参加してよかったです。現場ではこういった指導をいただくことは難しいです。今回の講習で技術を習得して、日々の作業に生かしていきたいと思います。やはり、実地で、作業を見て、教えてもらうのが一番近道ですね。班長さんに教えてもらえて、いい勉強になりました。

山本さん

一般での参加です。班長さんは、丁寧でとてもよかったです。いろいろ確認できました。雪吊りでも、剪定でも、草刈でも、シルバーでやってみたいですね。



安全パトロール

向川 孝雄
大滝地区

新地区委員の紹介

あおば会 同好会紹介

写真同好会 田中 幸雄

田中 幸雄

最近のコロナ感染症の為、文化祭等中止される中、写真同好会では3年前より、1人2～3点の作品を持ち寄り、高岡中央駐車場（1F待合室・ロビー）で展示開催しています。北日本新聞の後援もあり、皆さんの活動の一環にできたらと思っています。

会員の募集もしていますので一報ください。よろしくお願ひします。



登山同好会

現在、新型コロナウイルス感染防止のため、活動自粛中。登山に興味のある方、一緒に参加しませんか。登山初心者でも気軽に楽しめる内容を計画します。



作品：春のおとずれ

植物画教室 竹田 博美

竹田 博美

ふれあい福祉センターで、月二回の土曜日に絵画教室の活動があり、私は昨年四月から入会しました。男女十人で、先生のデッサンに色鉛筆や水彩でぬり絵を楽しんでいます。

今年四月に高岡市展が開催され、先生の勧めで数人が初出品しました。全員が入選でしたが、自分の作品が美術館に飾られた事に感動し、感謝の念でいっぱい、益々意欲的に取り組みたいと思います。

コロナの為、八月は施設が休館となりましたが、再開されて、皆教室の楽しさを実感致しました。

和の会 西木 洋子

西木 洋子

今年は、布ではなくてクラフトテープで、花・ボール・籠等を作りました。初めての事なのでうまくいきませんでしたが、皆でワイワイ・ガヤガヤしているうちに出来ました。嬉しかったです。

また、皆様の中で興味のある方は入会してください。よろしくお願ひ致します。



会員ふれあい交流会 令和4年

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止とします。

会員募集！あおば会同好会 興味のある方は事務局へご連絡ください！

※あおば会は 会員の福利厚生や会員同士の親睦を図っています。会員皆さんのが加入する会です。

仕事の説明会

(新入会員・入会希望者を対象)

1月19日(水) 2月16日(水)

3月16日(水) 4月20日(水)

5月18日(水)



時間 午前10時~

場所 ふれあい福祉センター
1階(102研修室等)

レディース説明会

(新入会員・入会希望者を対象)

1月20日(木) 2月17日(木)

3月17日(木) 4月21日(木)

5月19日(木)



時間 午前10時~

場所 ふれあい福祉センター
1階(102研修室等)

配分金支払日

(口座振込)

12月分 1月18日(火)

1月分 2月15日(火)

2月分 3月15日(火)

3月分 4月15日(金)

※就業相談は、隨時行っています。お電話をいただくか、事務所へのご来所をお待ちしております。

所得税の確定申告の時期が近づいてきました

申告の時期

令和4年 2月16日(水)
▼
3月15日(火)

会員が受け取る配分金は、所得税法上雑所得とされ原則として所得税の対象となり、確定申告する必要があります。

雑所得は必要経費55万円が控除されますので、他の所得がまったくない会員は、基礎控除48万円が加わり103万円まで課税されません。

配分金の他に給与所得のある会員は、控除額に変更があります。(合わせて55万円)

1 所得が配分金のみの場合

$$(\text{配分金} - \text{必要経費55万円} - \text{基礎控除48万円} - \text{その他の所得控除}) \times \text{所得税率} = \text{申告納税額}$$

2 所得が配分金と公的年金等がある場合

$$\{ (\text{配分金} - \text{必要経費55万円}) + (\text{公的年金等} - \text{公的年金等控除額})$$

$$- \text{基礎控除48万円} - \text{その他の所得控除} \} \times \text{所得税率} = \text{申告納税額}$$

※配分金には消費税額が含まれています。

※その他の所得控除:社会保険料、各種保険料、医療費、扶養控除など。

※令和3年中に就業された会員の方には、1月中旬頃「配分金支払い調書」を送付いたします。

※2400万円を超える場合、基礎控除額は変わります。

編集後記

☆以前からやりたいと思っていた事を、一つでも取りかかりたい。例えば、写真や動画、音楽・歌や演奏等。

(A) (H) (M) (K) (N)

☆友達との旅行!

(A) (H) (M) (K) (N)

☆主人と金婚の京都旅行に行きたいです。(一) 愛車でゆったりとドライブできたら最高♡

(N)

諸外国と比べても、この日本の状況は目を見張ります。日本人の公衆衛生、手洗い・マスク等、他国に勝っています。日本人の良さを末永く子供や孫に伝えていく責任があります。「コロナ後」という言葉を耳にしますが、日本を徹底していくば、必ず以前の日常が近づいてくると思います。

今年やってみたかった